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L'EDITO 

PAR SANDY SOULAINE, PRÉSIDENTE DU CIQ

C’est avec plaisir que je vous présente

un nouveau journal avec la volonté de

relancer la communication autour de

notre CIQ, mise à mal ces deux

dernières années.

L’assemblée générale ordinaire du

CIQ s’est déroulée le 5 mai 2022 en

mairie annexe. Je remercie les

adhérents et non adhérents qui se

sont déplacés pour y assister. Ce fut

l’occasion notamment de faire le

bilan des sujets traités en 2021 et de

présenter nos objectifs pour 2023. 

Par ailleurs, des membres du conseil

d'administration ont pu travailler 

avec Mme le maire S. Joissains,                  

M. E. Chevalier, adjoint au maire, et

les responsables des différents

services, le 10 mai dernier, afin de

faire un point sur les

problématiques actuelles et futures

du quartier. Nombreux dossiers

abordés, des réponses apportées

mais quelques points restent

encore à approfondir. Le quartier

offre des ressources parfois peu

visibles aussi nous évoquons dans

ce n° le conciliateur, la technicienne

de quartier et le conseiller

numérique.
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Dates à retenir

Nettoyage du quartier          
 (9 h 45/12h) suivi d’un pique
nique partagé à midi et vers
15h une visite guidée du
CREPS. Les habitants du
quartier peuvent participer à
l’un ou l’autre ou aux trois
moments présentés.

Stands du CIQ  :  ce stand est
tenu par des membres du CIQ,
près de la pharmacie tous les 2
mois (dernier samedi du mois),
prochain stand : C'est
l'occasion de nous rencontrer
et d'échanger  (les conditions
climatiques pouvant empêcher
éventuellement leur tenue).

Loto  :  la date reste à définir

Samedi 19 novembre 2022

     
Samedi 29 octobre 2022

Février 2023



ASSEMBLEE
GENERALE 2021
Le 5 mai 2022 s’est tenue l’Assemblée générale du CIQ.

Le bilan d’activité de l’association et le rapport

financier, présentés par Sandy SOULAINE, présidente

du CIQ ont été votés par les adhérents présents. 

Ont été réélus et élus (2 tiers sortant et 1 nouvelle

candidature) au C.A : Stéphanie LATIL - Annie LE BIAN-

DEROME et Damien THIBAULT

Le conseil d’administration est ainsi composé de : 

Présidente : Sandy SOULAINE

Vice-Président : Claude GIUNTA

Trésorière : Marthe NIEL

Secrétaire : Dominique VERDAGUER

Bernadette AMOROS, Lauent AUBIN, Marie-Claude

BOLOCH-VIALE, Alexandra CHEVALIER, Stéphanie LATIL,

Annie LEBIAN-DEROME, Pierre POCHITALOFF,

Damien THIBAULT 
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L i m i t e s  d u  C I Q

DANS CE NUMÉRO

Résumé de l'AG,
actualisé à la suite de
la visite de Mme le
Maire

Dates à retenir

Visite de Mme le
Maire

Commissions de
travail

Personnes ressources

Annexes : 

Adhésions 2022

   - Atelier participatif         
     (article La Provence)
   - Contribution au PLUi 



SUJETS ABORDES
Actions 2021

PISTES CYCLABLES

 Pont de la Guiramande : en service depuis l’été 2021

comporte des caméras de circulation et de

verbalisation.

Aménagement du rond-point (sorties autoroute 30a

et 30b)

Avancement du futur « chemin de la Félicité » entre la

D9 (au niveau de la Grassie) et la D8N (avenue F.

Ferrini)

Pont sur l’Arc

MOBILITE

1/ La Grassie / La Parade : Piste livrée (dossier porté par

le département des Bouches du Rhône et la ville).

2/ Chemin de la Beauvalle : création de la 1ère phase de

la piste – 2ème phase entre Delko et le pont sur l’Arc en

attente de la réalisation des travaux du carrefour des

sorties 30 A et 30 B.

3/ Déplacement des cars scolaires : création

d’emplacements spécifiques sur la RD9 et le chemin de la

Beauvalle.

INFRASTRUCTURES

Après une présentation par les services de la ville au CIQ

en septembre 2021 et les quelques ajustements

demandés par ce dernier nous restons dans l’attente

d’une réunion publique de présentation du projet aux

habitants des quartiers Sud par les services concernés. 

           

Réalisation au cours du mandat actuel de Mme le Maire –

6 mois de travaux seront nécessaires après les différentes

études. Le coût de cette création en sera supporté par la

Métropole.

Depuis 2020 le pont est interdit aux véhicules de plus de

19 tonnes. Ce qui, entre autre, en a détourné l’accès au

bus 50, à 2 niveaux, reliant Aix-en-Provence et Marseille.

 2021 : lancement des études préliminaires - Inventaire

de la faune et de la flore.

2022 : concertation sur différentes variantes -

exposition en mairie de quartier.

Etude de l’avant-projet

2027 : début des travaux 

Le CIQ souhaite être associé au projet de réfection et  des

aménagements de ce pont , à l’instar des travaux de

réalisation du Pont de la Guiramande.

Déroulement prévu :

Plan de circulation du quartier

  L’étude d’un plan de circulation a été demandée par le

CIQ en 2016. En 2018 Eric Chevalier, adjoint au maire, en

charge entre autre de la circulation, a annoncé sa prise en

charge par la SPLA (société publique locale

d’aménagement au service du Pays d’Aix) qui a commencé

à y travailler en 2019.

Les résultats doivent encore à ce jour être présentés en

réunion publique.

Plan Campus: site Pauliane

La Maison de la recherche (MEGA) a été livrée en

septembre 2020. 

Le projet d’une Fac d’économie et de Gestion (FEG) dont

les travaux devaient débuter en septembre 2021 a été

décalé en raison de la pandémie.
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CREPS (centre de ressources, d'expertise et de
Performance Sportive)
 Ce site très convoité à fait l’objet d’une vente par la

région en décembre 2019 – Le projet a été gelé par la ville

durant l’été 2021. 

Le CIQ demande à la ville que ce terrain soit classé dans

le PLUi inconstructible en dehors d’équipements

sportifs. Mme le Maire suit ce dossier avec une grande

attention.

ZAC BARIDA (Zone d'Aménagement Concerté)
 Les projets de logements (650) sur cette zone ainsi qu’un

secteur d’activité complémentaire à l’existant et le

retraitement de la RD9 ont été gelés par la Ville en 2021. 

 Le CIQ avait déjà travaillé sur ce dossier et obtenu une

baisse significative du nombre de logements (440)

 Dès lors ce site fera l'objet d'une réalisation

d’équipements publics à la suite d'une restructuration

des services techniques de la ville et du Pays d’Aix.

Immeuble Nouvel  ANGLE
Projet présenté par le promoteur au CIQ qui a demandé

la possibilité d’y intégrer une micro-crèche privée.

Demande acceptée par le promoteur et intégrée dans le

projet. 

-1ère phase des travaux : 2021, livraison du bâtiment

annoncée pour le 2ème trimestre 2023.

-2ème phase : livraison fin d’année 2023 

-Locaux commerciaux possibles : notaires, coiffeur,

savonnerie, beauté…

-Autres Projets 
Dans le cadre des Orientation d’Aménagement et de

Programmation (OAP): des villas prévues, chemin du Viaduc.

Rattrapage du secteur résidentiel existant et secteur

Guiramande, un petit immeuble R+2.   

    

Création d’un parc municipal en face du CREPS. 

Depuis 2014 le CIQ demande à la ville la réalisation d’un

espace vert en face du CREPS. Une 1ère présentation

ambitieuse de projet par la ville, évaluée à 400 000 €, a été

revue à la baisse. Un nouveau projet moins coûteux est en

cours de réalisation comprenant une piste cyclable, la

réalisation d'une noue paysagère, l'aménagement d'un

parking, une requalification de l'éclairage, une réfection du

stationnement/trottoir côté Nord et la réfection de la

chaussée. Le chemin de la Plaine des Dès entre le Viaduc et

Bir-Hakeim fait également l'objet d'un aménagement d'un

trottoir, d'une création de piste et d'une bande cyclable ainsi

que la requalification de l'éclairage et la réfection de la

chaussée. Fin des travaux prévue le 11 novembre (hors

plantations et intempéries).

C I Q  -  J O U R N A L  D U  P O N T  D E  L ' A R C                         -  4 / 1 3  - N U M É R O  2 0 / / S e p t e m b r e  2 0 2 2

S E P T E M B R E   2 0 2 2N U M É R O  2 0



 Le 11 décembre 2021 s’est tenu cet atelier participatif sous la forme d’un « world café » ouvert à tous les habitants

du quartier. Une quarantaine ont répondu présents.

Les participants ont planché sur 4 thématiques 

-Préservation des espaces naturels. 

-Circulation, se déplacer autrement

-Appropriation et vie du et dans le quartier 

-Un quartier en évolution

Les résultats ont été affichés lors de l’AG et nous ont

permis notamment d’apporter une contribution à la

concertation sur le PLUi du Pays d’Aix. (cf. annexe texte

de contribution)

-Ces travaux serviront au CIQ de ligne conductrice, avec

les résultats déjà obtenus avec le « livre blanc »,  pour

travailler sur l’avenir du quartier. (cf. annexe article

paru dans La Provence)

ATELIER PARTICIPATIF 
« MON QUARTIER À HORIZON 2030 »
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Réclamations, travaux de proximité
Durant l’année les habitants du quartier signalent des dysfonctionnements de tout ordre. Le CIQ transmet les réclamations aux

services concernés. Ci-après quelques exemples de signalements effectués aux différents services : Stationnement anarchique

sur chemin de la Guiramande avec comme résultat la pose de mobilier urbain, bouches d’eau pluviale cassées/débordements,

trottoirs et abords mal entretenus (Poste/ Grassie) : intervention des services de la ville, incivilités sur le parking de la Poste et

mairie annexe : patrouille de police 

Avant Après 



 Urbanisme : 

Plan CAMPUS sur le site « Pauliane » : suivi des travaux

de la Fac d’Économie et de Gestion (FEG).

-Site du CREPS 

-Suivi des projets d’urbanisme sur le quartier.

-Nouveau :  Requalification de la partie commerçante du

quartier : lancement des travaux de la commission 

 "commerçants".

Déplacement/ travaux de voiries/circulation : 

- Carrefour sortie/ entrée de ville 30a/30b : réunion

publique de présentation et  planning des travaux

- Requalification du chemin du viaduc et aménagement

terrain en face CREPS

- Infrastructures routières : chemin de la Félicité (entre

l’avenue Fortuné Ferrini et la RD 9 au niveau de La

Grassie, bretelle autoroute A8…)

Environnement :
-Relance de la mairie d’Aix concernant le devenir du

terrain dit Régabliatto  (utilisé parfois par des cirques)  :

souhait de CIQ de rachat au prix des domaines et

transformation de la partie basse en jardins familiaux par

exemple. 

Autres infrastructures:

 - Demande de mise en place des caméras verbalisantes (av.

F Ferrini et devant l’Ecole de la Félicité)

-Parking Krypton: demande d’un parking dépose minutes et

d’un dédié aux taxis. (Rappel : actuellement 15mn gratuites à

l’intérieur du parking mais cette possibilité est peu utilisée).

- Terrain vague à côté de l’hôtel BB

-Parc relais BARIDA avec accès direct à l’autoroute.

-Parking commerces (crèmerie, audio,boulangerie) : un

horodateur a été installé, et la matérialisation d’un « tourne

à gauche » effectuée. Il reste maintenant à baptiser cette

place. La demande en a été faite à Mme le Maire lors de sa

visite du 10 mai dernier. 

-  Demande faite également auprès de Mme le Maire de

baptiser le parking dit « Moulin Bernard ».

PERSPECTIVES & ENJEUX 2022-2025
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Commissions de travail au sein
du CIQ

 
-Mobilité :  transports en commun, vélos, bornes
électriques, cheminements piétons.
-Circulation :  voiries, feux de circulation.
-Commerçants  :  rénovation du quartier des commerçant.
-Animation  :  loto – apéritif – fête – stands – accueil des
nouveaux arrivants – galette des rois – nettoyage du
quartier.
-Urbanisme :  suivi des projets et constructions avec
notamment des promoteurs puisque certains se mettent
en relation avec le CIQ. 
-Communication  :  site internet – facebook – livre blanc
et atelier participatif avec la création de questionnaires 

 



Visite de Mme le Maire dans
notre quartier du 10 mai.
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-Bretelle 18/A51 : 8 ans environ seront nécessaires avant

la mise en circulation de cet ouvrage.

-L’éclairage public : petit à petit une autre façon

d’éclairer nos rues sera mise en place. Les retours

d’autres villes sur une détection ne sont pas vraiment

favorables, la mairie s’oriente sur un éclairage à LED.

-Transports en commun : une nouvelle ligne

Marseille/Parc relais Malacrida, en passant par le Pont

de l’Arc, pourrait voir le jour afin de palier la

suppression des arrêts de la ligne 50 dans notre

quartier. La ligne 51 étant saturée la ligne 14 a été

ouverte et passe par l'avenue Ferrini, une réunion avec

le service des transports devrait avoir lieu

prochainement.

-Parc relais Barida : Mme le Maire est favorable à la

demande du CIQ de voir ce dossier, dépendant de la

Métropole, avancer. D’autres infrastructures seraient à

réaliser. A suivre…

-Terrain dit Régabliatto : Mme le maire ne semble pas

opposée au souhait de CIQ d’étudier la possibilité d’un

rachat au prix des domaines et d’en transformer la

partie basse en jardins familiaux.

- Réalisation du « chemin de la Félicité » entre la D9 (au

niveau de la Grassie) et la D8N (avenue F. Ferrini). Mme

le Maire a indiqué que ce projet serait réalisé au cours

de son mandat.

La présidente du CIQ ainsi que des membres du conseil
d’administration ont participé à la visite de Mme le
Maire, accompagnée de ses collaborateurs. Les sujets
suivants ont été également abordés lors de cette
visite.

Le CIQ constate un maillage plus resserré des pistes ou

voies cyclables sur le quartier, même si cela reste à

amplifier.

-Sujet récurrent présenté à Mme le Maire concernant les

difficultés de circulation au niveau du carrefour

Ferrini/Fieschi (route vers les Milles), avec de longs

embouteillages à certaines heures du jour, ainsi qu’une

inégalité flagrante de débit sur ces deux axes.

Le CIQ reste préoccupé par ce dossier qui a fait l’objet de

nombreux échanges avec les responsables de la mairie,

localement avec M. Chevalier et aussi avec les services

techniques en particulier avec le point circulation (PC) de la

ville d’Aix. 

Des essais de temporisation différentes des feux ont été

réalisés sans résultat probant. A ce jour, nous sommes en

manque de solutions, à part la nouvelle voie qui rejoindrait

l’avenue Ferrini à la route des Milles, et qui permettrait en

partie un délestage du trafic. 

Notre quartier n’est pas le seul impacté et dépend de la

résolution d’autres points noirs au-delà du Pont-de-L’Arc.



Personnes ressources du quartier

CONCILIATEUR DE JUSTICE
Un différend, un litige de la vie courante ? A qui s’adresser ?
·M. Pierre GALLAND, auxiliaire de justice bénévole, nommé par le Président de
la Cour d’Appel
tient une permanence les lundis après-midi de 14 h - 17 h à la mairie annexe
du Pont-de-l’Arc. Pour un rendez-vous, téléphoner au 04 88 71 83 51 –
Secrétariat mairie annexe du Pont de l’Arc. 

TECHNICIENNE DE QUARTIER
Mme Véronique FOURCROY, est une interlocutrice qui assure une interface
entre les habitants et les services afin de rendre la gestion du quotidien plus
participative et plus réactive. Vous pouvez l’interpeler concernant les petits
problèmes constatés dans le quartier par exemple concernant : dépôts
sauvages, sécurité, signalisation verticale et horizontale, nids de poule,
éclairage etc.
Permanence les lundis de 13 h 30 à 16 h 30 et mercredis de 8 h à 12 h à la
mairie annexe du Pont de l’Arc. Tél. :  04 88 71 83 53.

CONSEILLER NUMERIQUE
M. Bilal BEY est présent pour lutter contre la fracture numérique. Ce
conseiller accompagne les usagers dans la réalisation des démarches
administratives, favorise l’autonomie dans les usages des technologies et
peut organiser des formations aux usagers du numérique.
Pour un rendez-vous, téléphoner au 04 88 71 83 51 – Secrétariat mairie annexe
du Pont de l’Arc. 
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Cotisation annuelle : 8 euros                                                                             
Soutien (facultatif) : …….euros

 
BULLETIN D’ADHESION 2022
(A renvoyer 
à l’adresse indiquée en bas de page)

                                                                                                   
NOM :
PRENOM :

ADRESSE :

TEL :………………………………………. MAIL :…………………………………………...

Adhère au CIQ du Pont de l’Arc et joins un chèque libellé à l’ordre du
 CIQ du Pont de l’Arc.

Le journal du CIQ est adressé aux adhérents par courriel.
Néanmoins, si vous désirez le recevoir par voie postale,
 veuillez cocher la case ci-après  
  Je souhaite participer activement aux activités du CIQ :
  Aide à l’organisation des animations
  Participation et rédaction des analyses sur les grands dossiers
  Apporter mon expertise dans le domaine de : 

Aix-en-Provence, le                                                     Signature, 

Comité d’Intérêt de Quartier du Pont de l’Arc
Maison des Associations d’Aix-Sud - 75, Route des Milles – 13090 Aix-en-Provence

 
Site : http://ciq-pontdelarc.org/ – Contact : contact.ciqpontdelarc@gmail.com
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